



1000 Stühle 1000 Bäume

Ein Projekt des Hauses der Architektur Köln (hdak) zur Verbesserung des Stadtklimas in Köln.

heuteStadt Morgen sucht Menschen, die Bäume pflanzen und pflegen und Stühle stellen wollen.

Die Idee – und wie funktioniert's?

Die Stühle stehen für **Kommunikation**; die Bäume für **Luftqualität** und **angenehmere Temperaturen**. Beide Aspekte sind für ein gutes Stadtklima essenziell. Die Kommunikation führt zu tragfähigeren Gemeinschaften und wirkt gegen die Vereinsamung in der Stadt. Die Bäume sorgen für eine Verbesserung der Luftqualität und Reduzierung der Überhitzung und damit für einen angenehmeren Aufenthalt im öffentlichen Raum.

Das Projekt will konkrete Ergebnisse erzielen:

Es sollen bestehende **Plätze** als öffentliche Orte der Begegnung gestärkt werden.

Es sollen **Bäume** in der Stadt gepflanzt werden.

Es sollen **Stühle**/Bänke zum Aufenthalt aufgestellt werden.

Und es sollen neue **öffentliche Orte** geschaffen werden.

Das Projekt hat ein einfaches Konzept:

Ein privater Sponsor schafft die Grundfinanzierung für 1000 Stühle und 1000 Bäume.

Förderungen durch den Bund, das Land NRW und Stiftungen werden dazu akquiriert.

Bestehende Initiativen zu Grün in der Stadt und sozialem Miteinander werden verbunden.

Das Projekt wird nach folgenden Kriterien durchgeführt:

Jede Gruppe, die mindestens 10 Personen umfasst, kann sich bewerben. Zwei Mitglieder innerhalb der Gruppe müssen einen Altersunterschied von 50 Jahren aufweisen.

Die Gruppe legt dar, um welchen Ort es geht und wie ihre Vorstellung idealerweise aussehen würde. Sie benennt verantwortliche Personen für die weitere Planung.

Die Projektgruppe im hdak entscheidet die Reihenfolge der Projekte und stellt eine fachkundige Begleitung zur Seite. Es wird ein Konzept erarbeitet.

Für den Start der Umsetzung gibt es ein Auftaktfest. Hierfür werden Stühle und Bäume in Kübeln zur Verfügung gestellt. Die Genehmigungen werden gemeinsam erwirkt.

Nach Festlegung der Praktikabilität der Planung wird von Seiten des Grünflächenamtes eine Kartierung der möglichen Pflanzung der Bäume erstellt.

Es werden so viele Bäume wie möglich gepflanzt. Die anderen Bäume verbleiben in Kübeln. Für den Erhalt der Stühle/Bänke ist jede Gruppe selbst zuständig, genauso wie für die Pflege.

... und die Stadt Köln bekommt ein besseres Stadtklima!

Leitung: **Prof. Dörte Gatermann**

Weitere Informationen hier: <https://www.hda-koeln.de/projekte/1000stuehle1000baeume/>

Wir als heuteStadt morgen

Es wäre großartig, wenn sich aus unserer Genossenschaft mehrere Gruppen bilden. Die erste Tat der Gruppe (siehe auch das folgende Bewerbungsformular) ist immer sich einen Namen zu gegeben. Wenn ihr euch als heuteStadt morgen-Gruppe identifiziert, nennt die Gruppe bitte

heuteStadt morgen - ...

Für die Gruppe gibt es zwei Wege sich zu bewerben

1. Ihr füllt das Formula der beiliegenden Worddatei aus und schickt es als PDF an: 1000stuehle1000baeume@hda-koeln.de oder
2. Ihr geht auf die Seite: <https://www.hda-koeln.de/projekte/1000stuehle1000baeume/> dort findet ihr unten auf der Seite, dass Formular, das ihr gleich in dem Browser ausfüllen könnt.

Natürlich ist es schön, wenn ihr uns über eine Bewerbung informiert.